
莞統戰部長王檢養
涉違紀受查

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報
道）廣東省紀委昨日發佈消息，東莞市委
常委、統戰部長王檢養因涉嫌嚴重違紀，
正在接受組織審查。這是時隔一個月後，
廣東省紀委查處的第二名地廳級幹部。
王檢養，東莞厚街人，1962年10月出

生。王檢養仕途起步於東莞中學團委，在
團系統工作7年後，進入東莞市委。此
後，在市級機關工作長達16年，官至東
莞市委副秘書長、市委政策研究室主任。
2005年起，王檢養進入區鎮工作，先後
主政莞城區、大朗鎮。2011年，任東莞
市委常委、市委秘書長，正式步入廳級幹
部行列。去年12月23日，中國共產黨東
莞市第十四次代表大會結束，王檢養再次
當選為東莞新一屆市委常委班子成員。

■王檢養 本報廣州傳真

��/##
#

20172017年年33月月1111日日（（星期六星期六））中  國  新  聞A20 ■責任編輯：譚月兒

央視證實：「殲-20」空軍服役

南方日報：深入推進農業供給側結構性改革

南沙「香港園」打造服務業基地
佔地20萬平米動工在即 重點發展八大產業

「中國經濟滯脹說」該收場了

香港文匯報訊（記者 帥誠 廣

州報道）廣州南沙區土地開發中

心日前發佈招標公告，粵港深度

合作區啟動區(一期)進行土地平

整招標，這意味着南沙自貿區中

佔地20萬平方米的粵港深度合

作區（下稱「香港園」）即將正

式開發建設。「香港園」動工

後，將重點發展研發及科技成果

轉化、國際教育培訓、金融服

務、專業服務、商貿服務等八大

產業展開，並支持香港業界參與

該片區的開發建設，尤其鼓勵港

澳服務業在南沙設立獨資外籍人

員子女學校。

南沙「香港園」三年破繭一覽
2015年4月

編制粵港深度合作區建設方案。

2015年7月

粵港確定南沙自貿區為建設合作平台，籌建
南沙粵港深度合作區。

2016年4月

南沙自貿區開啟商事服務「香港通」服務。

2016年9月

粵港合作聯席會議後提出打造成粵港深度合
作示範區，只引進香港企業。

2017年2月

港府施政報告提南沙「粵港深度合作區」。

2017年3月

粵港深度合作區一期土地平整招標啟動。

記者帥誠 整理

香港文匯報訊 3月8日上午，中共中央
總書記、國家主席、中央軍委主席習近平
參加十二屆全國人大五次會議四川代表團
審議時指出，要深入推進農業供給側結構
性改革，堅定不移打贏脫貧攻堅戰。
《南方日報》昨日發表評論員文章指
出，習近平總書記的重要講話，高屋建
瓴，內涵豐富，意義深遠，為全國各地做
好今年經濟社會發展工作特別是「三農」
工作提供了重要遵循。「務農重本，國之

大綱。」黨的十八大以來，以習近平同
志為核心的黨中央從黨和國家事業發展
全局出發，堅持把解決好「三農」問題
作為全黨工作重中之重，堅定不移深化
農村改革、堅定不移加快農村發展、堅
定不移維護農村和諧穩定。
文章進一步指出，「三農」向好，全局

主動。經過多年不懈努力，我國農業農村
發展不斷邁上新台階，農業結構調整邁出
重要步伐，農村新產業新業態蓬勃發展，

農村重要領域和關鍵環節改革深入推進，
農村民生持續改善，農村社會保持和諧穩
定。同時，我們也必須清醒地認識到，當
前農產品供求結構失衡、要素配置不合理
等矛盾也亟待破解。推進農業供給側結構
性改革，首先要把農業結構調好調順調
優，把提高農產品質量放在更加突出位
置，把促進規模經營與脫貧攻堅和帶動一
般農戶增收結合起來，立足比較優勢，優
化區域結構，重點建設好糧食生產功能

區、重要農產品生產保護區、特色農產品
優勢區，加快科技創新，增強農業發展動
能，調整農業科技創新方向和重點，調動
科技人員的積極性，促進融合發展，優化
產業結構，推行綠色生產方式。關鍵是要
完善體制、創新機制，加快深化農村改
革，理順政府和市場的關係，全面激活市
場、激活要素、激活主體，推進糧食等重
要農產品價格形成機制和收儲制度改革，
深化農村產權制度改革，改革財政支農投
入使用機制，加快農村金融創新，健全農
村創業創新機制。

3月9日，
國家統計局
發佈2017年
2 月份全國
居民消費價

格指數（CPI）和工業生產者出廠價格指
數（PPI）。數據顯示，CPI 環比下降
0.2%，同比上漲 0.8%；PPI 環比上漲
0.6%，同比上漲7.8%。此次公佈的CPI

和PPI數據呈現巨大的差值，這一「剪刀
差」也成為市場關注的重點。價格上漲會
傳導嗎？
「PPI同比上漲快，會讓大家擔心漲幅

通過成本傳導至消費品上，最終影響
CPI。但這種可能性比較小，因為PPI主要
由生產資料上漲導致，而CPI則受生活資
料價格影響，價格的傳導作用不會明顯發
生。」中國社科院財經戰略研究院副研究

員王振霞說。
而對於普遍關注的通脹壓力，王振霞

認為，就CPI來看，市場需求趨向穩定，
只要沒有大的經濟異常，不會出現明顯的
通脹壓力。政府工作報告劃定的「3%左
右」預期目標也有很好的實現基礎。

交通銀行首席經濟學家連平團隊也認
為，在總需求並未大幅回暖、貨幣政策轉向
穩健中性的背景下，2017年通脹壓力並不

明顯。
據多位專家指出，從通脹這一點來說，

「中國經濟滯脹說」便難以成立。普遍認
為，經濟滯脹有3大條件：一是物價高
企，通脹水平很高；二是失業率處於高
位；三是經濟低增長，停滯不前。
數據顯示，2016年中國城鎮新增就業為

1,314 萬 人 ， 年 末 城 鎮 登 記 失 業 率
4.02%，為多年來最低；全年經濟增速則
為6.7%，居世界第一。在此基礎上，市場
普遍給予今年經濟良好預期，滯脹一說已
經喪失立足點。
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公告顯示，粵港深度合作區啟動區
（一期）位於南沙區珠江街內，是

一塊佔地面積約202,835平方米的生地，
尚無在建或已建項目。平整過程需要進
行填砂、圍堰工程、排水工程等，最終
平整為可以直接出讓和建設的熟地。
據了解，「香港園」啟動區位於南沙

樞紐區塊內部。整個南沙樞紐區塊面積
為10平方公里，定位是粵港融合發展
試驗區，將重點發展資訊科技、金融
後台服務等，打造粵港澳生產性服務發
展基地。
根據南沙自貿區規劃，「香港園」 產
業發展將緊緊圍繞研發及科技成果轉
化、國際教育培訓、金融服務、專業服
務、商貿服務、休閒旅遊及健康服務、

航運物流服務、資訊科技等八大產業，
將合作區打造成企業集中佈局、產業集
群發展、資源集約利用、功能集合構建
的現代化示範區。

交通配套設施「豪華」
「香港園」在交通硬件配套設施的規
劃上也稱得上是「豪華」。地塊未來將
連通南沙港鐵路、深茂通道、廣中珠澳
城際軌道、中南莞城際軌道、地鐵18
號線等多條國鐵、軌道交通等。此前規
劃還提及該區塊內將設有領事館功能
區。
為了建設好粵港深度合作區，去年南

沙區政府已就以「粵港深度合作區產業
規劃研究」為主題，對區內產業研究進

行專門的規劃研究招標。當時的招投標
項目顯示，這次產業發展研究的採購預
算為150萬元人民幣，並要求今年一季度
出研究結果。
去年廣東省政府在粵港合作聯席會議

上明確提出，在南沙劃出專門區域打造
粵港深度合作示範區，並在區域內只引
進香港企業，此後粵港深度合作示範區
便被外界稱為「香港園」。

深化與港教育交流合作
其實不止「香港園」，自貿區很多開放

領域都有專門為港企「留位」，特別是在
加強產業合作方面，已推動了一批合作教
育醫療項目和港資總部落戶在自貿區。
而在本月6日的廣州市政府常務會議上

還明確，廣州將推動南沙新區開展教育
國際合作交流綜合改革試驗，支持港澳
服務提供者在南沙自貿實驗片區設立獨
資外籍人員子女學校，探索兩所大學聘
請全球知名專家擔任理工科二級學院院
長，深化與港澳台地區、國際友好城市
的教育交流合作，建立基於教育信息化
的國際交流合作機制。
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香港文匯報訊 綜合觀察者網、中國青年
網及新華社報道， 「空軍『運 20』、
『轟-6K』、『殲-20』等一批高新武器裝備
進入人民空軍序列！」中央電視台軍事農業
頻道於前日證實中國空軍機「殲-20」進入空
軍序列，這是官媒首度證實該款中國自主研
發的新一代隱形戰鬥機進入空軍服役。
前日的央視報道中，只在旁白提及

「殲-20」，該款新型戰機並沒有出現在畫
面上。 不過，在去年底舉行的珠海航展
上，兩架「殲-20」飛機現身飛行表演，這
是中國自主研製的新一代隱身戰鬥機首次亮
相公眾視野。空軍發言人評價說，
「殲-20」飛機將進一步提升中國空軍綜合
戰鬥能力，有助於空軍更好地肩負起維護國
家主權、安全和領土完整的神聖使命。

在西方國家的戰法研究和演習實踐中，
四代機可以擔任隱身偵察機，也能夠發揮飛
機強大的信息系統功能，在戰場上擔任編隊
長機，指揮其他三代機作戰。甚至還可以帶
領無人機蜂群去作戰。軍事專家認為，儘管
「殲-20」推出時間較美國「F-22」遲，但屬
於同一個代次上的機型。
「中國航空不僅有聚焦全球關注的新型

戰機，還將憑借自主創新在全球航空裝備競
爭格局中探索出『彎道超車』的『中國方
向』。」全國政協委員、中國航空工業科技
委副主任、某新型戰機總設計師楊偉日前在
北京接受採訪時表示，中國的航空新裝備會
不斷出現，包括「殲-10」系列、「梟龍」
系列以及更多的新型號飛機。

「航母殺手」亦亮相
此外，媒體一段解放軍西部戰區司令員趙

宗岐上將的片段中，首次曝光了素有「關島
速遞」之稱的「東風26」中程彈道導彈的彈
頭。據了解，「東風26」中程彈道導彈是中
國新一代公路機動的中程固體燃料彈道導
彈，射程可達3,500公里，覆蓋美國駐關島
基地，具有打擊第二島鏈固定目標和大型艦
艇的能力，同時亦被喻為「航母殺手」。

香港文匯報訊 據新華社報道，外交部
發言人耿爽昨日在例行記者會上表示，
中方正在積極研究參與即將在智利舉行
的跨太平洋夥伴關係協定（TPP）成員
國會議。
智利外長表示，智利將於3月14至15

日舉辦TPP成員國會議，並邀請中國參
加。有記者問及中方會否接受邀請和將派
誰出席時，耿爽說，中方支持亞太區域經
濟一體化發展，願同智利及有關國家加強
對話協調，推動建立亞太自貿區，打造開
放型亞太經濟，為亞太和全球經濟健康發
展注入新動力。中方希望此次會議為實現
上述目標作出貢獻。目前中方正在積極研
究與會事宜。

外交部：
正研參與TPP智利會議

香港文匯報訊（記者凱雷、馬靜兩
會報道）全國人大代表、海軍中將張永
義在出席全國人大會議間隙向本報證
實，國產第一艘航母今年下水。此外，
全國人大代表、海軍副參謀長王維明也
向媒體透露，中國自主設計的第二艘航
母，目前主船體已在塢內合攏成型。
張永義是原海軍副司令員，在回答

本報「國產航母今年能否下水」的追問
時，明確說道：「今年必然下水。這是
必然的！」有傳聞稱，國產航母有望在
今年上半年下水，記者就此向張永義求
證時，他回應說，很快就有好消息。
海軍副參謀長王維明在兩會期間表

示，由中國自主設計的第二艘航母，目
前主船體已在塢內合攏成型，正在開展
設備安裝和舾裝等建造工作。他還稱，
國產航母比「遼寧號」有許多改進。這
位海軍將領在提及中國海軍裝備時表
示，中國海軍驅護艦的數量將越來越
多，越來越好，正在向上萬噸發展。海
軍陸戰隊的建設，也將加快步伐。
有消息稱，國產航母雖然外形和遼

寧號相似，但從佈局、內部設施、總體
操作理念上都會比遼寧艦先進。有軍方
人士稱，採用滑躍起飛是技術消化和吸
收的需要，等到造第三艘航母時，採用
更先進的彈射技術是完全有可能的。

海軍中將：國產航母年內下水

■■「「殲殲--2020」」在在
廣東珠海航展上廣東珠海航展上
亮相亮相。。資料圖片資料圖片

■內地媒
體早前發
佈的國產
航母正在
建 造 照
片。
資料圖片

■■廣州南沙廣州南沙「「香港園香港園」」規劃交規劃交
通先行通先行。。圖為連接南沙已通車圖為連接南沙已通車
的地鐵線的地鐵線。。 記者方俊明記者方俊明攝攝
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■張永義 資料圖片


